

## Comité Technique Local du 4 avril 2019

### Déclaration liminaire de CFTC DDFiP Pas-de-Calais

Monsieur le Président,

Nous avons bien reçu sur nos Boites à Lettre l'ordre du jour de ce CTL qui est somme toute très classique. Rien n'est prévu dans cet Ordre du jour sur le sujet gravissime qui angoisse les collègues de notre département, à savoir leur avenir dans le cadre de vos très proches restructurations catastrophiques de nos services.

Nous avons bien compris que vous aviez perdu la parole, mais, nous ne pensions pas que vous aviez également perdu vos autres sens. Vous nous avez donc fait penser aux « Singes de la sagesse », symbole d'origine asiatique, constitué de trois singes dont chacun se couvre une partie



différente du visage avec les mains : le premier la bouche, le deuxième les yeux et le troisième les oreilles. Ils forment une sorte de maxime picturale : « Ne pas voir le Mal, ne pas entendre le Mal, ne pas dire le Mal ». À celui qui suit cette maxime, il n'arriverait que du bien...

Mais, ce magnifique symbole a également une autre signification, qui, elle, est très proche de votre comportement. Il s'agit d'un amalgame qui réunit : « ne rien vouloir dire de ce qu'on sait pour ne pas prendre de risque, ne pas vouloir voir ce qui pourrait poser problème, et ne pas vouloir entendre pour pouvoir faire comme si on ne savait pas. »

Et c'est bien ce que vous faites depuis un certain temps. Interrogé sur ce sujet au cours du CTL du 5 février dernier par l'ensemble des Organisations syndicales présentes, vous n'aviez fourni aucune réponse. Le 14 février, vous avez reçu l'Intersyndicale dans votre bureau. L'entretien a duré environ deux heures. On pouvait raisonnablement imaginer qu'un échange qui dure 2 heures puisse apporter une grande visibilité sur les questions en suspend. Il n'en fût rien ! vous n'avez strictement rien dit sur le projet de géographie revisitée pour 2022. Cette regrettable attitude devient une triste habitude chez Vous. Nous souhaitons une plus grande transparence !

Le 14 mars, 58,29 % des agent(e)s du Pas-de-Calais ont fait grève soit 721 agent(e)s sur 1.237. Le chiffre est très important. Il reflète parfaitement les inquiétudes, les angoisses de l'ensemble des agent(e)s des finances publiques de notre département. Inutiles de vous rappeler que les agent(e)s sont stressés et très anxieux quant à leur avenir. Monsieur le Président, essayez pendant quelques instants de vous mettre à leur place. Vous comprendrez alors parfaitement bien ce qu'ils /elles ressentent. Mais, le ferez-Vous ? Permettez-nous d'en douter !

Dès réception de votre ordre du jour, nous avons demandé que deux questions capitales y soit intégrées. Nous voulons des réponses sur l'avenir de nos services. Nous espérons que nous allons enfin vous entendre sur ce sujet.

En effet, votre silence absolu, depuis février, pourrait bien perdurer. Nous voyons dans votre méthode de communication, qui consiste justement à ne pas communiquer, un mépris total des représentants du personnel et donc des agents de la DDFIP du Pas-de-Calais

Nous tenons à souligner que vous représentez certes BERCY mais que notre interlocuteur local c'est vous !

Nous vous demandons de respecter le souhait des agents et d'enfin les informer.

Dans de telles conditions de silence absolu, CFTC DDFIP Pas-de-Calais ne souhaite pas participer à une réunion au cours de laquelle elle vous posera des questions auxquelles vous ne répondrez pas. Elle a donc décidé de boycotter ce CTL.

#### **Les représentantes de CFTC DDFIP Pas-de-Calais**

Nathalie Jeamart	Titulaire	Trésorerie de Lens-Municipal
Frédérique Davigny	Experte	SIP Lens-Sud

